

POLITIQUE

politique.union@sonapresse.com

Transparence électorale : Barro Chambrier pour un dialogue avec la Majorité

L'IDÉE a été émise à l'occasion des travaux du congrès organisé par le Consortium de la société civile pour l'alternance et la démocratie au Gabon (Cotep-Gabon).

O. N.
Libreville/Gabon

LE Consortium de la société civile pour l'alternance et la démocratie au Gabon (Cotep-Gabon) qui rassemble plusieurs organisations de la société civile organise un congrès depuis mardi à Libreville. Des assises dont l'objectif, selon leurs organisateurs, est de contribuer à l'apaisement du processus électoral et le rendre plus fluide. Il s'agit pour les participants de réfléchir sur la rédaction et l'adoption d'un Code de bonne conduite applicable non seulement aux partis politiques mais aussi aux candidats à la prochaine élection présidentielle.

A noter que plusieurs partis politiques de l'opposition étaient représentés à la cérémonie d'ouverture. Entre autres, l'Union nationale (UN) de Paulette Mismambo, le Rassemblement pour la patrie et la modernité (RPM) d'Alexandre Barro Chambrier, etc.

Au cours des travaux proprement dits, les participants ont eu droit à une série de communications. Parmi les intervenants, le président du RPM. Occasion pour Barro Chambrier de souligner la nécessité pour son camp politique de se ressaisir. "Nous mettre autour d'une table, non pas pour partager des postes, mais bien circonscrire le débat au niveau du renforcement de la transparence électorale et de la démocratie au

Gabon (...)", a-t-il déclaré. Non sans déplorer l'absence des représentants de la Majorité républicaine et sociale pour l'émergence : "Il faut constater que, malheureusement, nos frères d'en face, ne sont pas présents. Il va falloir à un moment donné qu'on se parle, qu'on puisse faire évoluer ces règles du jeu qui ne garantissent pas une compétition équitable. C'est une excellente initiative de la société civile qui est par définition neutre, qui n'est pas partie prenante dans les choix politiques. Mais malheureusement, nos amis du parti au pouvoir brillent par leur absence. Ils auraient gagné à venir présenter leur point de vue. Car, pour danser, il faut être deux".



Le président du RPM, Alexandre Barro Chambrier, répondant aux questions de la presse.

Diplomatie : le Gabon favorable à la construction des passerelles de dialogue

Yannick Franz IGOHO
Libreville/Gabon

EN sa qualité de membre non permanent du Conseil de sécurité de l'Onu, le Gabon par la voix de Michel Xavier Biang, ambassadeur, Représentant permanent du Gabon auprès des Nations unies, a participé à la récente réunion du système des Nations unies ayant eu pour thème "Promouvoir la sécurité commune à travers le dialogue et la coopération".

Occasion pour le diplomate gabonais de relever les écueils mondiaux de l'heure. "Nous sommes à une période charnière du système international qui se trouve à un point d'inflexion historique. En effet, le monde se relève péniblement d'une pandémie qui a exacerbé ses vulnérabilités individuelles et systémiques et est en proie à une crise multidimensionnelle qui met en question l'ordre international actuel", a-t-il souligné d'entrée.



Michel Xavier Biang lors de son intervention au Conseil de sécurité de l'ONU.

Non sans préciser : "(...) L'avenir du monde se dessine politiquement et idéologiquement, plus diversifié. Ainsi, l'ordre international qui se dévoile semble faire place à la diversité de valeurs et nécessite un dialogue permanent

en vue d'un consensus global dans l'approche des questions antagonistes au sein du Conseil de sécurité des Nations unies et au-delà".

Pour résoudre les conflits et autres tensions, ce dernier estime que : "L'efficacité de l'action internationale est difficilement garantie dans une configuration d'affrontements de blocs sur le modèle de la guerre froide. L'interdépendance des enjeux globaux et l'interconnexion des économies nationales, des marchés financiers et des chaînes d'approvisionnement nous exigent de travailler ensemble, de dialoguer, de s'écouter et de s'accorder afin de répondre de manière appropriée, efficace et surtout collective aux menaces les plus graves pesant sur la paix et la sécurité internationales".

Avant d'ajouter : "(...) Pour construire les passerelles de dialogue et faire tomber les murs de fragmentation qui nous divisent et nous déphasent des aspirations de l'humanité".

Gabon-Chine : célébration du 17 août sur fond d'exaltation de l'amitié sino-gabonaise

J.K.M
Libreville/Gabon

LES Gabonais de Chine ont célébré, le 17 août dernier, le 62e anniversaire de l'accession de notre pays à l'indépendance. Point d'orgue de cette célébration : la manifestation organisée par l'ambassadeur du Gabon en Chine, Baudelaire Ndong Ella, en sa résidence. Une manifestation couplée cette année, à la commémoration du 48e anniversaire de l'établissement des relations diplomatiques entre Libreville et Pékin. C'était en présence, entre autres, du représentant du gouvernement chinois, Yu Yong, des chefs de missions diplomatiques accrédités dans l'Empire du Milieu et de nombreux hommes d'affaires. Occasion pour le diplomate gabonais de revenir sur les temps forts du discours à la Nation du chef de l'État, Ali Bongo Ondimba, le 16 août dernier, en soulignant notamment son attachement au multilatéralisme.

Saluant l'excellence des liens d'amitié et de fraternité unissant le Gabon et la Chine, Baudelaire Ndong Ella, par ailleurs président du Groupe des ambassadeurs francophones (GAF) en Chine, a



L'ambassadeur du Gabon en Chine, Baudelaire Ndong Ella, et ses invités découpant « le gâteau de l'indépendance ».

exprimé la gratitude du peuple gabonais au peuple chinois pour son assistance et soutien multiforme à notre pays lors de la crise sanitaire. Ce qui, a-t-il indiqué, "a permis au Gabon de limiter l'impact de la pandémie". Non sans s'être félicité de la récente adhésion de notre pays au Commonwealth, "traduction de la volonté des plus hautes autorités gabonaises de diversifier et d'accroître les partenaires économiques du Gabon", a-t-il précisé. Pour sa part, le représentant du gouvernement chinois s'est réjoui des progrès accomplis par notre pays ces dernières années, tout en louant "la qualité du partenariat gagnant-gagnant Chine-Gabon". Les prestations d'étudiants et la dégustation des mets ont permis aux invités de se plonger dans l'univers culturel gabonais.